



05.06.2020

**Dezernat 2 - Ordnung, Verkehr und Kommunalangelegenheiten  
Amt für Wirtschaftsförderung und Nahverkehr**

**Aktueller Stand der DreiWelten Card**

**Beschlussvorlage**

Gremium	Sitzung am	Öffentlichkeitsstatus	Zuständigkeit
Ausschuss für Technik, Umwelt und Verkehr	01.07.2020	öffentlich	Kenntnisnahme

**Beschlussvorschlag:**

Der Ausschuss für Technik, Umwelt und Verkehr nimmt Kenntnis

- vom aktuellen Sachstand der DreiWelten Card und
- von der Berufung von Corinna Steinkopf, Nachfolgerin von Klaus Nieke als Tourismusbeauftragte des Landkreises, in den Aufsichtsrat der künftigen Betreibergesellschaft DreiWelten Tourismus GmbH.



### **Sachverhalt:**

Im Rahmen des grenzüberschreitenden Interregprojekts „DreiWelten-Card“ werden die beiden Landkreise Waldshut und Schwarzwald-Baar-Kreis sowie der Kanton Schaffhausen zum 1. April 2021 eine umlagefinanzierte Gästekarte für den grenzüberschreitenden Raum im Schwarzwald, am Hochrhein und bis zum Bodensee mit attraktiven Freizeitangeboten für Gäste, Einheimische und Firmen auf den Markt bringen.

Der Ausschuss Technik, Verkehr und Umwelt hat in seiner Sitzung am 25.09.2020 (Vorlage Nr. 180/2019) die Beteiligung des Landkreises an diesem grenzüberschreitenden Tourismusprojekt, befristet bis zum 31. März 2021, mit einer Projekt-Anschubfinanzierung von 211.000 Euro für 2020 und einer weiteren Tranche als Haushaltsverpflichtung über 65.000 Euro für 2021 beschlossen.

### **Aktueller Stand und weiteres Vorgehen:**

In den vergangenen Wochen und Monaten wurde die Einführung der Gästekarte weiter geplant:

- Nach einer offiziellen Ausschreibung haben sich alle Projektpartner Anfang März 2020 in einem Pitch-Verfahren für die Grafik-Agentur Lichtung aus München entschieden.
- In mehreren Online-Workshops und Videokonferenzen wurden die Markenstrategie für das Produkt DreiWelten-Card entwickelt, Corporate Design daraus abgeleitet und die ersten Marketingmittel erstellt.
- Da in vielen Gesprächen die Verwechslungsgefahr der „3Welten“ mit „3.Welt“ aufkam, wurde der Name in „DreiWelten Card“ geändert.
- Das erste offizielle Printprodukt wird ein Flyer für Gastgeber und Leistungspartner sein, der in Kürze erscheint.
- Inhalt und Möglichkeiten der Gästekarte sowie Vorteile für Gastgeber und Leistungspartner werden momentan noch auf der Website [www.3weltencard.de](http://www.3weltencard.de) dargestellt. Die neuen Domains sind reserviert und gehen in den nächsten Tagen online.

Die Gründung einer Betreibergesellschaft DreiWelten Tourismus GmbH, die nach der Anschubphase ab 1. April 2021 das Projekt im Auftrag der teilnehmenden Gastbetriebe und Leistungspartner weiterführt, befindet sich in der Planungsphase. Eine finanzielle Beteiligung der Landkreise und des Kantons Schaffhausen an der Betreibergesellschaft ist nicht vorgesehen. Jedoch wird aus den Landkreisen und Kanton jeweils eine Person im Aufsichtsrat vertreten sein. Für den Lead-Partner Schwarzwald-Baar-Kreis wird dies Landrat Sven Hinterseh übernehmen. Für den Landkreis Waldshut und Konstanz und den Kanton Schaffhausen wird dies jeweils der/die Tourismusbeauftragte übernehmen um eine gute Zusammensetzung zwischen Politik, Verwaltung und Tourismus darzustellen.

### **Stellungnahme der Verwaltung:**

Die DreiWelten Card hat durch die grenzüberschreitenden Attraktionen ein hervorragendes Alleinstellungsmerkmal gegenüber anderen Gästekarten und ist ein wichtiges Marketinginstrument für die teilnehmenden Gastbetriebe, Leistungspartner, Gemeinden und Tourismusdestinationen.

Der aktuelle Sachstand wird in der Sitzung durch Corinna Steinkopf vom Amt für Wirtschaftsförderung, Abt. Tourismus, vorgestellt.

### **Finanzierung:**

Keine weiteren Auswirkungen auf den Haushalt.

Dr. Martin Kistler  
Landrat

